



# FRIDAY FLYER

11<sup>th</sup> April 2025



Dear Parents, dear Students, dear Staff,

## S6 Trips

**Andalucía:** “The students are spending a sun-filled week along Spain’s southern coast, catching some waves, touring historical sites, practicando su español, and sampling arguably the best tapas in the world.”



# FRIDAY FLYER



**Lisbon:** Greetings from beautiful Lisbon! After a full first day, we're happily exhausted and excited to share all we've experienced. We started with an orientation tour through the heart of the city, learning how Lisbon has endured natural disasters and wars, and now faces the challenge of preserving its identity amid tourism and gentrification. In the afternoon, students took part in a meaningful service experience called *Grannies of Lisbon*, where local grandmothers guided us through their neighbourhoods and taught us how to embroider, offering a touching glimpse into their lives. We ended the day with a delicious Portuguese dinner and a bit of free time to explore the city. Tomorrow brings even more cultural immersion as we try our hands at making *pastéis de nata* and decorating traditional ceramic tiles. The students have been curious, engaged, and full of positive energy.

**Gran Canaria:** The educational trip to Gran Canaria began on Sunday afternoon. Fifteen students, accompanied by Mr. Cuesta and Ms. Komicz, were looking forward to an exciting time on the Spanish island. The motto of the trip was "Gran Canaria is more than just the beach," as the goal was not only to enjoy the usual tourist experience but also to offer a broader perspective on the cultural, historical, and geographical richness of the archipelago.

The group toured the sights of Las Palmas de Gran Canaria, visited interesting places outside the city like Maspalomas, Tejeda, Gáldar, admired geological formations, and explored new trails. The trip was undoubtedly an unforgettable opportunity to spread knowledge, develop own skills, and strengthen the community.

**Iceland:** A group of our S6 students enjoyed a 7 days trip to Iceland with Ms Cachafeiro and Mr Botella, where we had the amazing opportunity of hiking for more than 20km, following rivers behind Skogafoss, walking under waterfalls like Seljlandafoss, enjoying the majestic cliffs of Dorythley, exploring Solheimarjökull with crampons, jumping into the natural hot springs in Reykjadalur after hours of hiking, snorkelling between tectonic plates in Silfra, enjoying the city life of Reykjavik and relaxing at the Blue lagoon after crossing one week old lava fields.

This has been an amazing experience that our students have enjoyed as what it is, a once in a lifetime experience.

**Greece:** „We are spending the week based in Loutraki. The students are enjoying time by the sea and visiting the historical and cultural sites like the Acropolis and Argolis.“

**Malta** - we spent the day on Gozo, exploring the natural and historic sites on the island. We spent today touring the walled city of Valletta, learning about its political and geographical history, exploring its architecture, and enjoying traditional food.

## **Guest students from Parma**

After a wonderful time at the ESRM, the group of students from Scuola per l'Europa (Parma) who were visiting our S4 students learning Italian as part of their language trip were bid farewell today. In addition to the school day, the students were able to benefit from a city tour in Bad Vilbel and a rally in Frankfurt, followed by a visit to the cinema. Yesterday the day ended with a joint Ultimate Frisbee tournament. We hope that many new German-Italian friendships have been formed.



# FRIDAY FLYER



## MOVE - Project Week 2

We are continuing to dance this week! Our hardworking students in grades three, four and five have been practicing their dance choreographies intensively in the beautiful weather and are getting better and better. A big thank you goes to the active and committed class teachers, who keep the dance steps fresh with the children for the performance. Our younger learners had the opportunity to meet the coaches, get to know their choreographies and songs, and really let off steam while dancing since Thursday. Thus, they started the second part of the dance project.

It is a great pleasure to see how they are all having fun and working hard. The coaches are very impressed by the motivation and team spirit of the various members of the school community.

## MOVE dance project week – final show

### What a highlight before the Easter holidays!

Yesterday we were able to experience a rousing dance performance under the direction of the company MOVE – and we are still thrilled! The youngest dancers were on stage with so much courage and independence – simply admirable. And our older students? They impressed with creativity, expression and personality – real stage presence! The whole gym shook, the atmosphere was great – a wonderful end to the holidays! As a special icing on the cake, our teachers showed what they are made of in a small, spontaneous flash mob – a surprise with a lot of humour and heart. But don't worry: they didn't steal the show from the children – they were and remain the real stars of the day! A huge THANK YOU to the amazing coaches from Move, to all the brave children and to the dedicated school team who made this performance possible.

After the holidays, the photos and film material will be made available to parents – we are already looking forward to reliving all the special moments and wish everyone involved many more dance-filled moments – and, of course, a wonderful, relaxing Easter holiday!

## S7 Geography Farm to Fork Strategy

Students in the S7 4-hour Geography course have been studying the importance of organic farming and the role of the EU policy in promoting sustainable agriculture and food security, including the Common Agriculture Policy and the Farm to Fork Strategy. Students were given the opportunity to try their hand at food production during a practical session at the school garden. The students helped with a range of important jobs, including the preparation of the ground for the installation of the new raised beds which were designed and constructed by S7 student volunteers earlier in the year. They also recycled waste timber from the old raised beds by chopping this up and adding this as an organic layer to the base of the new raised beds to improve drainage. Other students gained experience in using a mechanical verticutter to remove the moss from an area of grass behind the sports hall. They then sowed the patch with phacelia seed, to encourage the growth of a flower which is an important food source for the new bee population. The remaining students formed a production line to plant salad vegetable seeds into biodegradable pots. These will be kept indoors until the evening temperatures are warm enough, after which they will be transplanted outdoors in the new raised beds as part of the school's Europe Day celebrations. The students worked very hard and made a lot of progress during the session. They worked enthusiastically and made the most of the sunny afternoon weather. We thank them for their efforts ahead of the upcoming busy growing season.



# FRIDAY FLYER



## **The Addams Family young@part Musical!**

We are excited to announce that tickets are available from 5th of May for our upcoming production of The Addams Family young@part Musical! Join us for an entertaining evening as our talented students bring this iconic musical to life on stage.

Performance Dates: • June 17 • June 18

Showtimes: • 18.30

Ticket Price: • 5 Euro

Tickets can be purchased in the Front Office.

Be sure to buy your tickets early before they are sold out – this is an event you won't want to miss!

## **Current Events**

**Save the Date:**

**Tiny Forest Open Day for Europe Day: 9<sup>th</sup> May between 11.30-13.30**

**The Addams Family Musical Young @ Part– June 17<sup>th</sup> & 18<sup>th</sup>!**

**Summerfest: 28<sup>th</sup> June**

Please always refer to the events calendar on our website for up-to-date information

[ESRM PublicCalendar](#)



# FRIDAY FLYER



## DEUTSCHE VERSION

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebes Kollegium,

### S6-Reisen

**Andalusien:** „Die Schüler verbringen eine sonnige Woche an der Südküste Spaniens, reiten auf Wellen, besichtigen historische Stätten, üben ihr Spanisch und probieren die wohl besten Tapas der Welt.“

**Lissabon:** Grüße aus dem schönen Lissabon! Nach einem ereignisreichen ersten Tag sind wir glücklich erschöpft und freuen uns darauf, alles zu erzählen, was wir erlebt haben. Wir begannen mit einer Orientierungstour durch das Herz der Stadt, bei der wir erfuhren, wie Lissabon Naturkatastrophen und Kriege überstanden hat und nun vor der Herausforderung steht, seine Identität inmitten von Tourismus und Gentrifizierung zu bewahren. Am Nachmittag nahmen die Schüler an einem bedeutungsvollen Hilfsprojekt namens „Grannies of Lisbon“ teil, bei dem uns einheimische Großmütter durch ihre Stadtviertel führten und uns das Sticken beibrachten, wobei sie uns einen bewegenden Einblick in ihr Leben gewährten. Wir beendeten den Tag mit einem köstlichen portugiesischen Abendessen und etwas Freizeit, um die Stadt zu erkunden. Morgen erwartet uns noch mehr kulturelles Eintauchen, wenn wir versuchen, Pastéis de Nata zuzubereiten und traditionelle Keramikfliesen zu dekorieren. Die Schüler waren neugierig, engagiert und voller positiver Energie.

**Gran Canaria:** Die Bildungsreise auf Gran Canaria begann am Sonntagnachmittag. 15 Schülerinnen und Schüler, begleitet von Herrn Cuesta und Frau Komicz, freuten sich auf eine aufregende Zeit auf der spanischen Insel. Das Motto des Ausflugs lautete: „Gran Canaria ist mehr als nur Strand“, denn das Ziel war, nicht nur den üblichen touristischen Aufenthalt zu genießen, sondern auch einen breiteren Blick auf den kulturellen, historischen und geografischen Reichtum des Archipels zu bieten.

Die Gruppe besichtigte Sehenswürdigkeiten von Las Palmas de Gran Canaria, besuchte interessante Orte außerhalb der Stadt wie Maspalomas, Tejeda, Gáldar, bewunderte geologische Formationen und erkundigte neue Wege. Die Reise war zweifellos eine unvergessliche Gelegenheit, das Wissen zu verbreiten, sich weiterzuentwickeln und die Gemeinschaft zu stärken.

**Island:** Eine Gruppe unserer S6-Schüler unternahm mit Frau Cachafeiro und Herrn Botella eine siebentägige Reise nach Island, wo wir die großartige Gelegenheit hatten, mehr als 20 km entlang der Flüsse hinter Skogafoss zu wandern, unter Wasserfällen wie Seljlandafoss zu spazieren, die majestätischen Klippen von Dorythley zu genießen, den Gletscher Solheimarjökull mit Steigeisen erkundeten, nach stundenlanger Wanderung in die natürlichen heißen Quellen in Reykjadalur sprangen, zwischen tektonischen Platten in Silfra schnorchelten, das Stadtleben von Reykjavik genossen und sich in der Blauen Lagune



# FRIDAY FLYER

entspannten, nachdem sie eine Woche alte Lavafelder durchquert hatten.

Dies war eine großartige Erfahrung, die unsere Schüler als das genossen haben, was sie ist: eine einmalige Erfahrung.

**Griechenland:** „Wir verbringen die Woche in Loutraki. Die Schüler genießen die Zeit am Meer und besuchen historische und kulturelle Stätten wie die Akropolis und Argolis.“

**Malta** – wir haben den Tag auf Gozo verbracht und die natürlichen und historischen Stätten der Insel erkundet. Heute haben wir die ummauerte Stadt Valletta besichtigt, etwas über ihre politische und geografische Geschichte erfahren, ihre Architektur erkundet und traditionelles Essen genossen.

## **Gastschüler aus Parma**

Nach einer wundervollen Zeit an der ESRM wurde heute die Schülergruppe der Scuola per l'Europa (Parma) verabschiedet, die im Rahmen der S4 L3 Sprachreise bei unseren italienischlernenden S4 Schülern zu Besuch war. Neben dem Schulalltag konnten die Schüler von einem Stadtrundgang in Bad Vilbel und einer Rallye in Frankfurt mit abschließendem Kinobesuch profitieren. Gestern wurde der Tag mit einem gemeinsamen Ultimate Frisbee Turnier beendet. Wir hoffen, dass viele neue deutsch-italienische Freundschaften entstanden sind.

## **MOVE - Projektwoche 2**

Diese Woche wird bei uns weiter getanzt! Unsere fleißigen Schüler der dritten, vierten und fünften Klassen haben im schönen Wetter intensiv an ihren Tanzchoreos geübt und werden immer besser. Ein großer Dank geht hier an die aktiven und engagierten Klassenlehrer, die die Tanzschritte mit den Kindern für den Auftritt „frisch halten“. Unsere jüngeren Schüler hatten seit Donnerstag die Gelegenheit, die Coaches zu treffen, ihre Choreographien und ihre Lieder kennenzulernen und sich so richtig beim Tanzen auszutoben. Somit starteten sie in den Zweiten Teil des Tanzprojektes.

Es macht große Freude zu sehen, wie sie alle mit viel Spaß und Fleiß dabei sind. Die Coaches sind sehr angetan von der Motivation und dem Teamgeist der verschiedenen Mitglieder der Schulgemeinschaft.

## **MOVE Tanzprojektwoche – Abschluss**

### **Was für ein Highlight vor den Osterferien!**

Gestern durften wir eine mitreißende Tanzaufführung unter der Leitung der Firma MOVE erleben – und wir sind immer noch begeistert! Die kleinsten Tänzer\*innen haben mit so viel Mut und Selbstständigkeit auf der Bühne gestanden – einfach bewundernswert. Und unsere großen Schüler\*innen? Die haben mit Kreativität, Ausdruck und Persönlichkeit beeindruckt – echte Bühnenpräsenz! Die ganze Turnhalle hat gebebt, die Stimmung war großartig – ein wunderschöner Abschluss vor den Ferien! Als besonderes i-Tüpfelchen haben zum Schluss auch noch unsere Lehrpersonen in einem kleinen, spontanen Flashmob gezeigt, was in ihnen steckt – eine Überraschung mit viel Humor und Herz. Aber keine Sorge: Die Show gestohlen haben sie den Kindern nicht – die waren und bleiben die wahren Stars des Tages! Ein riesengroßes DANKE an die großartigen



# FRIDAY FLYER

Coaches von Move, an alle mutigen Kinder und an das engagierte Schulteam, das diese Aufführung möglich gemacht hat.

Nach den Ferien wird der Elternschaft das Bild- und Filmmaterial zur Verfügung gestellt – wir freuen uns schon jetzt, all die besonderen Momente noch einmal erleben zu dürfen und wünschen allen Beteiligten noch viele weitere tanzerfüllte Momente – und natürlich schöne, erholsame Osterferien!

## **S7 Geographie „Farm to Fork“-Strategie**

Die Schüler des vierstündigen Geographiekurses der S7 haben sich mit der Bedeutung des ökologischen Landbaus und der Rolle der EU-Politik bei der Förderung einer nachhaltigen Landwirtschaft und Ernährungssicherheit befasst, einschließlich der Gemeinsamen Agrarpolitik und der „Farm to Fork“-Strategie. Die Schüler hatten die Möglichkeit, sich während einer praktischen Unterrichtseinheit im Schulgarten in der Lebensmittelproduktion zu versuchen. Die Schüler halfen bei einer Reihe wichtiger Aufgaben, darunter der Vorbereitung des Bodens für die Installation der neuen Hochbeete, die von freiwilligen S7-Schülern zu Beginn des Jahres entworfen und gebaut wurden. Sie recycelten auch Abfallholz aus den alten Hochbeeten, indem sie es zerkleinerten und als organische Schicht auf den Boden der neuen Hochbeete aufbrachten, um die Entwässerung zu verbessern. Andere Schüler sammelten Erfahrungen im Umgang mit einem mechanischen Vertikutierer, um das Moos von einer Rasenfläche hinter der Sporthalle zu entfernen. Anschließend säten sie Phacelia-Samen auf der Fläche aus, um das Wachstum einer Blume zu fördern, die eine wichtige Nahrungsquelle für die neue Bienenpopulation darstellt. Die übrigen Schüler bildeten eine Produktionslinie, um Salatgemüsesamen in biologisch abbaubare Töpfe zu pflanzen. Diese werden im Haus aufbewahrt, bis die Abendtemperaturen warm genug sind. Danach werden sie im Rahmen der Feierlichkeiten zum Europatag der Schule in die neuen Hochbeete im Freien umgepflanzt. Die Schüler haben sehr hart gearbeitet und während der Sitzung große Fortschritte gemacht. Sie waren mit Begeisterung bei der Sache und haben das sonnige Nachmittagswetter optimal genutzt. Wir danken ihnen für ihre Bemühungen im Vorfeld der bevorstehenden arbeitsreichen Anbausaison.

## **Das Addams Family young@part Musical!**

Wir freuen uns, Ihnen mitteilen zu können, dass ab dem 5. Mai Tickets für unsere kommende Produktion des Addams Family young@part Musicals erhältlich sind! Verbringen Sie einen unterhaltsamen Abend mit uns, wenn unsere talentierten Schüler dieses Kultmusical auf der Bühne zum Leben erwecken.

Aufführungstermine: • 17. Juni • 18. Juni

Vorstellungsbeginn: • 18.30 Uhr

Ticketpreis: • 5 Euro

Tickets können im Front Office erworben werden.



# FRIDAY FLYER

Kaufen Sie Ihre Tickets frühzeitig, bevor sie ausverkauft sind – diese Veranstaltung sollten Sie nicht verpassen!

## Aktuelle Veranstaltungen

**Tiny Forest Open Day for Europe Day: 9<sup>th</sup> May between 11.30-13.30**

**The Addams Family Musical Young @ Part – 17. und 18. Juni!**

**Sommerfest: 28. Juni**

Bitte informieren Sie sich immer im Veranstaltungskalender auf unserer Website über aktuelle Informationen. [ESRM PublicCalendar](#)